

El Período de la Psicosis no Tratada Desde las Perspectivas, Vivencias y las Voces de las Familias

Resumen

Esta investigación denominada: Duración de la psicosis no tratada desde la perspectiva de las familias. Se realizó en el año 2016, su objetivo fue comprender desde las vivencias de las familias de personas diagnosticadas con esquizofrenia, los factores que intervienen en la decisión de postergar la atención y tratamiento en el Sistema General de Seguridad Social en Salud de uno de sus integrantes una vez presentadas las primeras manifestaciones de alteración de la conducta. Es de tipo cualitativo, con enfoque hermenéutico, una estrategia de investigación de caso colectivo interpretativo y técnicas de recolección de información centradas en la revisión documental y entrevista semiestructurada. La información fue interpretada a través de análisis cualitativo de contenido. Los hallazgos describen los factores que retrasaron el inicio de tratamiento, una vez presentadas las primeras manifestaciones de alteración de la conducta, los elementos recurrentes fueron: Las barreras al interior del sistema de salud en relación con sus características y profesionales. Explicaciones y ayuda para los problemas de conducta en creencias y prácticas mágico-religiosas. El estigma experimentado por las familias tanto frente a la enfermedad mental como a la atención por psiquiatría. La atribución errónea de los cambios de conducta de sus parientes a crisis propias de la etapa del ciclo vital que atravesaban. Se concluye que en la duración de la psicosis no tratada es un fenómeno complejo que amerita incluir la perspectiva de las familias para su comprensión e intervención.